

A l'attention de Madame Christelle Morançais,
Présidente du Conseil Régional

Nantes, le 1^{er} mars 2022

Objet : Solidarité de la Région Pays de la Loire avec l'Ukraine

Madame la Présidente,

La guerre en Ukraine nous cause un sentiment d'effroi et d'horreur et nos premières pensées vont bien évidemment aux Ukrainiens et Ukrainiennes qui ont en subissent les atroces conséquences. Vous l'avez rappelé le vendredi 25 février en ouverture de la commission permanente et je vous en remercie au nom de notre groupe.

En tant que collectivité et institution démocratique, nous nous devons de témoigner notre solidarité au peuple ukrainien et de condamner fermement cette agression belliqueuse du dictateur russe sur le sol européen, notre continent déjà tant marqué par la guerre et ses ravages. En Russie-même, de nombreux civils ont manifesté leur désapprobation de la guerre, souvent au péril de leur propre liberté.

Aussi se pose la question de la réaction de notre collectivité, à son échelle, pour concrétiser cette solidarité, et répondre aux appels des Ukrainiens et de leurs dirigeants dans une situation qui devient chaque jour plus critique, notamment pour les civils. Au-delà des actions symboliques, comme la présence du drapeau ukrainien aux côtés du drapeau de la Région et de celui de l'Union Européenne, que nous saluons, nous considérons que notre Région peut également prendre sa part dans l'élan de solidarité international qui se met en place.

Pour cela, nous formulons plusieurs propositions :

- **L'engagement d'accueillir les personnes réfugiées** : notre collectivité doit travailler de concert avec les services de l'Etat et les autres collectivités locales pour accueillir dignement les Ukrainiens et Ukrainiennes qui voudront trouver refuge en Pays de la Loire, dans une logique que nous avons toujours défendue d'accueil inconditionnel des personnes fuyant la misère ou les conflits.
- **La participation régionale au fonds de soutien annoncé par Régions de France** : notre Région doit acter rapidement une participation pleine et entière au fonds d'urgence avec les autres Régions françaises pour apporter un support matériel à destination des populations civiles sur place, en lien avec les organisations humanitaires, les autorités françaises et les besoins qui vont s'exprimer en Ukraine.

- **La prise en compte de la situation en Ukraine pour juger de tout futur partenariat régional avec la Russie** : nous devons veiller à ce que ce la Région elle-même ou les bénéficiaires de subventions régionales ne souffrent d'aucune ambiguïté quant à un soutien même indirect au régime russe via les différentes politiques publiques régionales (internationalisation des entreprises, visite de délégations, etc.).

Enfin, nous devons rester attentifs aux effets des sanctions économiques sur les entreprises et sur les filières en Pays de la Loire qui dépendent directement ou indirectement de la Russie ou de l'Ukraine. Que ce soit dans l'industrie ou l'agriculture, certaines branches ou usines font déjà part de leurs craintes quant aux effets des sanctions. La Région, en tant que cheffe de file pour le développement économique, devra être à leurs côtés et alerter l'Etat si nécessaire.

Devant la situation dramatique en Ukraine, nous comptons sur une action solidaire et déterminée de notre collectivité.

Je vous prie de recevoir, Madame la Présidente, mes salutations respectueuses.



Lucie Etonno

Présidente du groupe L'écologie ensemble